

## REUNION DE CORTES Y CAMBIO DE MINISTROS.

Si estuviéramos penetrados de que cambiando éste ó el otro ministro ganaría la situación y recibiría provecho el interés público, nos inclinariamos a la opinión de los que reclaman una modificación más ó menos extensa del gabinete.

No es abdicación la tesis de un cambio total, porque no la vemos planteada con claridad, ni siquiera en la prensa conservadora. Por esta causa no la discutimos.

En el cambio de ministros, las opiniones que se emiten en los periódicos y en los círculos políticos son diversas y contradictorias.

Qué les creen que deben salir unos ministros; quiénes que otros, y aún no falta quien sostenga que deben salir todos, reconstituyendo por completo el gabinete el Sr. Sagasta.

Cualquier temperamento que se tomara en el actual momento, hecha la modificación ministerial, sin que los ministros defendan su respectiva gestión en las Cortes, ganaría con ello fuerza la situación liberal. ¿Los descontentos que se aquietan por un lado, no surgirían por otro quizá aumentados?

Difícil vemos nosotros que remediado el gobierno por los motivos que indican los periódicos, tuviera más fuerza que el actual. Es posible que a los ocho días tuviera menos.

Muchas veces estos cambios los buscan los adversarios, porque saben que son causa frecuentemente de profunda debilidad.

Si solo por mudar de personas y mover las escalas, se hacen las crisis, hay que temer que las impaciencias no tuvieran límite, y que el desasosiego que ahora se nota se agravara de un modo considerable.

Temeridad injusticia grandes sería, sin embargo, el sostener la inmovilidad de los gobiernos y de los ministros; y más dentro de un partido tan numeroso como el liberal, donde hay bastantes personas dignas por su talento y por sus servicios, de desempeñar una cartera.

Lo que a nosotros nos parece es que el actual momento, para un cambio, está mal elegido, porque cuando tantos sucesos más ó menos importantes han ocurrido durante el interregno, debe mirarse en justicia a los ministros; debe esperarse a que den explicaciones, y formar entonces opinión más clara.

Cuanto sea posible deben cesar las crisis entre bastidores.

Los periódicos discuten también, si las Cortes deben ó no abrirse ya en un período breve; y si debe ó no principiarse con nueva legislación.

Esta segunda cuestión tiene menos importancia que la primera; y más si se considera que la segunda legislatura podría muy bien principiar después de las vacaciones de Semana Santa.

Lo que al fin resuelva el gobierno lo ignoramos. Mas en cuanto a la apertura de Cortes, tenemos por conveniente que se verifique ya pronto, á lo sumo en los últimos días de la primera quincena de Febrero, porque para esta fecha debe saberse el resultado de la embajada á Marruecos; y de todos modos porque hay que prever que las cuestiones que más han apasionado en los últimos meses, han los tratados y que el presupuesto requieren el espacio que media hasta mitad de Julio.

## Balance del Banco de España.

El que publica la *Gaceta* de hoy acusa un aumento en el oro de 500 pesetas y otro en la plata de 1.473.012'54.

Los fondos en poder de los corresponsales extranjeros han disminuido en pesetas 416.141'23.

Los descuentos han aumentado en pesetas 1.295.235'67 y los préstamos han bajado en 2.786.712'25.

Los billetes en circulación han aumentado en 11.185.200 pesetas.

Se han colocado en público por 2.458.500 pesetas por obligaciones del Tesoro.

Las cuentas corrientes generales han aumentado en 12.814.113'81 pesetas.

La cuenta corriente de efectivo del Tesoro público, que figuraba en el anterior balance en el pasivo por 5.884.511'92 pesetas, aparece en el balance de hoy en el activo por 19.228.397'09 pesetas; por el contrario, en el pasivo figura la cuenta del Tesoro público por pago de intereses de deuda perpetua por 24.744.658'13 pesetas.

Las ganancias realizadas han aumentado en esta última semana en 533.101'57 pesetas.

## Ecos de Madrid.

El «pas de quatre».—En casa de la marquesa de Valdeiglesias.—En la de los marqueses de Santa Susana.—Reuniones futuras.—En la embajada de Inglaterra.—M. Roustan.—La marquesa de Squilache.

El pas de quatre reina é impera en toda la línea;—esto es, en toda la sociedad madrileña.

Ayer tarde se aprendía ó se ballaba en diversas partes: en una, cierto joven cronista daba lecciones, pronto, rápidamente aprovechadas; en otra, discípulos de maestros no menos peritos, hacían gala de ligereza y elegancia. Porque el nuevo baile exige—reclama—estas dos condiciones: las que le ejecutan han de ostentar á la vez rapidez y soltura en los movimientos.

En casa de la amable y bondadosa marquesa vinda de Valdeiglesias, como en la

de la bella y gentil de Santa Susana, la juventud no pasaba en otra cosa que en ejecutar el moderno ejercicio coreográfico, en el que unos brillan y otros fracasan, según las disposiciones naturales de cada cual.

En ambas partes la alegría y la emulación eran iguales: en ambas la gente moza se entregaba á la flameante danza con verdadero afán.

Numerosa y escogida concurrencia, lo mismo en la calle de la Libertad que en la de Alcalá; y muchas personas desde la una pasaban á la otra, á hacer lo mismo en las dos.

La condesa de Mayorga, que ha pasado algunos meses retirada de los placeres sociales, volvía á tomar parte en ellos por haber regresado á Madrid, tras larga ausencia, en su marido el general Queipo de Llano; presentando en el gran mundo su lindísima hija, que cuenta poco más de tres lustros.

La señorita de Queipo será pronto por su hermosura y su gracia una de las estrellas del cielo madrileño, en el que fulgurarán tantos y tan deslumbradores astros.

Uno de ellos, la marquesa de Santa Susana, ha recobrado todo su esplendor con el restablecimiento de la salud.

Anoche recibía plácemes y felicitaciones innumerables por tan fausto motivo, celebrado—además de su primera reunión—con suntuoso banquete que siguió inmediatamente después.

En los ricos salones de la calle de Alcalá estaban la marquesa de la Laguna con sus dos encantadoras hijas; las dos duquesas de Noblejas, la marquesa de San Felices y su angelical nieta la de las Nieves, la condesa de Peñalver, la de Esteban Collantes y su hija, la de Casa Valencia y la preciosa María Teresa, la marquesa de Oteiro con su hija y hermana, la duquesa de Tetuan y su hija segunda, tan graciosa como amable, la señora de Vinyals y la suya, cuyos atractivos son proverbiales, la bella consorte del diplomático Rousta, las condesas de San Rafael de Luyán y de Píohermoso, las señoritas de Rabeyo, Mejarrieta, y otras muchas.

Hemos llegado al período álgido de la temporada de carnaval, y no se habla sino de fiestas y de sarao.

El embajador de Inglaterra y lady Wolff se disponen á invitar á la sociedad madrileña para un gran baile, que probablemente se verificará en la próxima semana.

La marquesa de Squilache, rindiéndose á las súplicas de sus amigas, les permitirá que bailen por primera vez en las regias y suntuosas estancias del palacio de Villahermosa el viernes de la semana próxima; la bella baronesa Wedel dará una tercera edición de sus sarao, y el amable y hospitalario embajador de Francia continuará sus martes hasta la llegada de la Cuarema.

Esto es lo esperado, lo positivo; pero ¿quien puede saber las sorpresas que nos guarda el porvenir?

ASMODEO.

## LA PRENSA ALEMANA y nuestro ejército.

Como demostración de que lo que han dicho algunos de nuestros periódicos de aquella prensa era caprichoso, de la *Gaceta de la Alemania del Norte* copiamos lo siguiente:

«Nos escriben de España que algunos periódicos de Madrid se refieren á artículos de la prensa de Berlín que se expresan de una manera poco favorable respecto del cuerpo de ejército expedicionario de Melilla, y cuyos artículos han producido en aquel país muy mala impresión.

No hemos visto tales artículos en la prensa de Berlín, por lo menos publicados en sitio preferente.

El gobierno español no ha cesado, seguramente, desde el comienzo del incidente de Melilla, de dar las más serias y constantes pruebas de moderación. Asimismo debe ensalzarse la actitud del general Martínez Campos, que, al frente de un ejército considerable, bien armado, ávido de batallar y seguro de la victoria, ha sabido contener el deseo de combatir de sus soldados, evitando así nuevas represalias, en tanto que las kabilas se mantenían en actitud pacífica.

Debe, pues, admirarse, más bien que criticarse la disciplina de ese cuerpo de ejército enviado á Africa, guardando siempre su firme actitud en medio de las mayores privaciones y teniendo que soportar las grades fatigas inherentes á ese género de expediciones.»

## Noticias de Tánger

### El capitán Echagüe.

Ayer llegó á Cádiz el capitán de ingenieros Sr. Echagüe.

El gobernador de Cádiz, en cuanto tuvo noticia de la llegada del Sr. Echagüe, telegrafió á Tánger para que el vapor *Legaspi* detenga su salida y pueda embarcar en él dicho señor.

El Sr. Echagüe llevará cartas para el señor Potestad y el padre Lerchundi del general Martínez Campos y del ministro de Estado, Sr. Moret.

### Preparativos de la embajada.

El transporte *Legaspi* saldrá el lunes, llevando además de las personas que ya hemos dicho, al padre Lerchundi y al señor Galicia. Este último va sin comisión oficial alguna, con permiso del marqués de Potestad.

En cuanto el mencionado buque llegue á su destino se armará el campamento cara vor y corregir las faltas de que adolezca, antes de la llegada del embajador. Se supone que éste tardará cuatro días.

Por orden del Sr. Moret, no podrá embarcar en el *Legaspi* persona alguna que no lleve misión oficial, sin excluir á los representantes de la prensa.

### Un «memorandum»

Dicen de Tánger que el marqués de Potestad redacta un *memorandum* de los apuros cometidos en los últimos años por los moros contra los españoles, á fin de remitirlo al embajador extraordinario para que éste reclame las reparaciones necesarias.

Relaciones mercantiles entre España y Marruecos.

La junta directiva de la Cámara de Comercio de Sevilla, ha acordado, en reunión celebrada ayer, pedir al gobierno que la embajada extraordinaria que va á Marruecos gestione del Sultán autorización para el establecimiento de un cable en la costa marroquí desde Tánger á Mogador, con estaciones, además, en Larache, Rabat, Casa Blanca, Mazagan y Safi, á fin de fomentar las relaciones mercantiles entre España y Marruecos.

## MELILLA.

### Jardines en el campamento.

El campamento del general Molins, donde se alojan los regimientos de San Quintín y Asia, está convertido en un verdadero jardín, con paseos y cuadros de flores, todo muy limpio y perfectamente acondicionado.

Los coroneles de ambos regimientos han concedido un premio de 25 pesetas para los soldados que mejor adornen sus tiendas.

Para la revista de municiones que se verificará ayer, muchas de las tiendas estaban adornadas primorosamente.

El jurado que otorgará los premios se compone de un sargento, un cabo y un soldado de cada compañía.

El general Martínez Campos, que ha visitado el campamento, eligió mucho á los soldados y á la oficialidad.

Tanto los soldados como los oficiales y los generales, rivalizan en adornar y acondicionar mejor sus campamentos respectivos. Según lo limpios que están algunos de éstos, no parecen hallarse habitados por una tropa numerosa.

### Recompensa á Margallo.

En la orden de ayer de la plaza de Melilla se anuncia que, según la real orden del 9, y á petición de la viuda del general Margallo, ábrense información para el correspondiente juicio contradictorio, en el que se tratará de la concesión de la cruz laureada de San Fernando al general Margallo.

Para este objeto han sido nombrados fiscal el Sr. Alcántara y secretario el capitán de Estado Mayor, D. Antonio Zavala.

El haberse mandado abrir esta información, dicen varios corresponsales que ha causado en Melilla mucha extrañeza.

### Fuertes.

Los fuertes X y número 1 que serán bendecidos hoy, tomarán los nombres de *Reina Regente* el primero y de *Alfonso XIII* el segundo.

Ha dado comienzo la construcción del fuerte de San Antonio, situado en la Marina.

### Un ferro-carril.

Va muy adelantada la construcción de la vía estrecha del ferro-carril que ha de partir de Mantelete y llegar á Cabrerizas, Rostrogordo y demás fuertes.

Ya han empezado á tenderse los rails de dicho ferro carril.

### Desertores.

Se han fugado al campo moro los soldados del Disciplinario Lesmes Sanz, José Gallego, Andrés Barransolinos, Manuel Toranos y José Estevez.

### Amadi y Mariguari.

El prestidigitador Alcázar ha llegado á Melilla con objeto de contratar á los moros Amadi y Mariguari, para exhibirlos en Madrid, París y Londres.

### El «Triano»

Ha llegado á Melilla el vapor *Triano* con el correo y cargamento de maderas.

### Las recompensas.

Dicen algunos corresponsales de Melilla que las recompensas últimamente otorgadas por el ministerio de la Guerra no han satisfecho á todos los militares. Esto no tiene nada de extraño, porque donde hay muchas personas siempre tiene que haber alguna que no quede satisfecha.

## Senadurías vacantes.

Por consecuencia de los fallecimientos de los señores conde del Real, marqués de Torre de la Pasa, y D. Juan Montero Telling, hay vacantes dos senadurías por derecho propio y una vitalicia.

Estas noticias que publican los periódicos, nos parecen incompletas, porque creemos que hay más senadurías vitalicias.

Como creamos, siguiendo en esto el ejemplo dado por el Sr. Cánovas, que el señor Sagasta debe proveerlas sin los aplazamientos de otras veces; con tanta más razón, cuanto que los senadores vitalicios conservadores, son en mayor número que los liberales.

## Conservadores y republicanos.

### Dice La Correspondencia:

«No sabemos con qué fundamento se ha dicho ayer que había notables diferencias en la manera de juzgar la cuestión de Melilla entre las oposiciones conservadora y republicana.»

En efecto, los republicanos, por regla general, estiman que en lo de Melilla se ha exagerado mucho, y que hay que dar gracias á Dios de haber encontrado pronto un cónce pacífico.

## Muerte de Waddington

### París 13 (10'43 noche).

Acaba de fallecer, á la edad de sesenta y seis años, el Sr. Waddington, presidente que fué del Consejo de ministros, y últimamente embajador de Francia en Londres, cargo que desempeñó durante diez años.

La enfermedad que le ha llevado á la sepultura es una albuminaria consecutiva á un estado patológico de los riñones.

Se cree que no ha contribuido poco á acercar el funesto desenlace la derrota electoral que el ilustre finado ha sufrido á principios de esta semana y los ataques violentos que con motivo de la campaña electoral se han dirigido contra el mismo, acusándole de haber sacrificado, á la amistad de Inglaterra, los intereses franceses en varias circunstancias, principalmente en la cuestión de Egipto.—*Fabra.*

## El capitán Palacios

Ayer operó el capitán Palacios, herido en Melilla, el doctor Martín Gil acompañado de los doctores Cendra, Morales y Alcázar y de los practicantes del Hospital de Málaga.

El paciente sufrió los efectos del clorofórmico en cuanto lo fué aplicado.

El doctor Martín Gil procedió á la operación en seguida, amputando la pierna izquierda por el fémur.

Antes de terminar su difícil cometido el doctor se acabó el efecto del clorofórmico, y Palacios soportó valientemente los horribles dolores del resto de la operación.

Concluida ésta, el capitán Palacios abrazó al doctor Martín Gil y á los demás médicos, mostrándose agradecidísimo á ellos por haberle hecho esta operación, que ha resultado admirable.

La operación duró próximamente unos cuarenta y cinco minutos.

El paciente se encuentra en estado relativamente satisfactorio.

## El proceso de Varela.

Ante la sección primera de la Sala de lo criminal de la Audiencia de esta corte empezará probablemente mañana á verse en juicio por Jurados la causa seguida contra José Vazquez Varela, por muerte de Antonia Lopez Piñero.

El hecho de autos ya lo recordarán nuestros lectores.

Después de haber pasado todo el día de *juerga* el referido Varela con su amante Antonia Lopez Piñero, se retiraron ya de madrugada á la casa donde estaban hospedados en la calle de Carreras, y á poco de llegar á ella, la Antonia se arrojó ó fué arrojada por el balcón, causándose instantáneamente la muerte.

Varela declaró que la Antonia aprovechó para suicidarse un momento en que él había salido de la habitación.

### La autopsia del cadáver

La practicaron en el depósito judicial los médicos forenses Sres. Fuentes é Isasa.

El dictamen dado por estos señores fué muy laborioso y muy discutido por la clase médica.

Aseguraron dichos señores que, en vista del reconocimiento practicado en el cadáver, Antonia había muerto por estrangulación, suponiendo, por lo tanto, que Varela la arrojó por el balcón.

También vieron á Varela, y afirmaron que los arañazos que éste presentaba no pudo causárselos por sí mismo, por tener las uñas cortadas al rape.

### Nuevo reconocimiento.

Este informe de los forenses no era favorable para Varela, y entonces él, amparado en los derechos que le concede la ley, solicitó reconocieran nuevamente el cadáver los señores presidente de la Academia de Medicina y catedrático de Medicina legal del Colegio de San Carlos.

No aceptaron el encargo estos señores ni otros á quienes se acercó la representación de Varela, y por último, los Sres. Oloriz, Moreno del Pozo y Castro accedieron á los deseos del procesado, redactando un informe que consta de 32 pliegos.

### Informe de los médicos.

El de los forenses tiene cinco conclusiones:

1.<sup>a</sup> Antonia Lopez falleció de muerte violenta, producida por la asfixia.

2.<sup>a</sup> En el cadáver encontráranse lesiones anatómicas patológicas, que inducen á creer en una asfixia provocada.

3.<sup>a</sup> Si bien en opinión de un autor, esta muerte puede producirse por traumatismo de uno de los órganos respiratorios, no puede admitirse, sin embargo, esa opinión ahora, puesto que aparecen íntegros el diafragma, el raquis, el esternón y las costillas.

4.<sup>a</sup> En vista del marcado enrojecimiento de la tráquea y de la existencia de equimosis púrpuras en el pulmón, afirma que la asfixia fué producida por sofocación.

Y 5.<sup>a</sup> Que no puede tratarse de un suicidio.

Los médicos de la defensa sostienen en el suyo: que Antonia falleció de muerte violenta, producida por su caída desde una gran altura; que del examen hecho del cadáver no resultan datos que autoricen á creer que la muerte fué anterior á la caída; y que no hay en el pulmón equimosis púrpuras, y en los muertos por asfixia no es posible observar signos que la determinen.

## La Academia de Medicina

Llamada á dar dictamen dicha Academia, entregó anoche su informe declarando, en síntesis, que la muerte por sofocación no deja en el cadáver signos especiales, y que, por lo tanto, la ciencia es impotente para diagnosticar en la causa de la muerte de Antonia.

Según parece, las razones consisten principalmente, no solo en que la muerte por sofocación es de las que menos huellas evidentes dejan, sino en que la caída á la calle ha producido tan grande cantidad de lesiones mortales, que desvirtúan el escaso valor de otras lesiones, por lo demás inseguras, dadas las contrarias declaraciones que ambas clases de peritos presentan.

## Los hermanos de Antonia.

Antonia Lopez Piñero tenía dos hermanos Ubaide y José. Los dos se muestran parte en la causa.

Durante el curso del sumario, José Lopez dirigió una carta á Varela diciéndole lo que extrañaba lo que había hecho con su hermana, pues no ignoraba que la maltrataba con frecuencia, y por aquellos días publicaron todos los periódicos de Madrid un telegrama de *Fabra*, fechado en Oporto, en el que, con referencia al hermano de Antonia, se decía que ésta había estado en dicho punto unos treinta días y que volvió á Vigo llamada por Varela.

## Las conclusiones del fiscal

El representante del ministerio público en este proceso es el Sr. Gonzalo de Córdoba.

Las conclusiones provisionales que tiene presentadas, son cinco.

En la primera se ocupa del hecho de autos; en la segunda lo calificó de homicidio comprendido en el art. 409 del Código penal; declara responsable á Varela en la tercera; estima en la cuarta las atenuantes de arretrato y obcecación, y pide en la quinta se impongan al procesado quince años de reclusión, accesorias, costas y 8.000 pesetas de indemnización para los hermanos de la víctima.

## El acusador privado.

El letrado D. Pedro Benito sostendrá la acusación privada, representando á Ubaide y José, hermanos de Antonia Lopez.

El Sr. Benito también ha presentado su escrito de conclusiones provisionales, conformes, las tres primeras, con las del fiscal de S. M.

En la cuarta reconoce las atenuantes de arretrato y de obcecación estimadas por el ministerio público, y pide, á su vez, se consideren las agravantes de reincidencia, superioridad y nocturnidad.

Solicita en la quinta para el procesado veinte años de reclusión, accesorias y 10.000 pesetas de indemnización.

## La defensa.

El distinguido é inteligente letrado señor Botella (D. Cristóbal), defensor de José Vazquez Varela, niega en sus conclusiones provisionales los hechos y la delincuencia.

Pide, por último, la libre absolución para su patrocinado.

## Las pruebas.

El fiscal y el acusador privado no presentan más pruebas que la testifical.

En cambio, el Sr. Botella, abogado defensor de Varela, presenta pruebas pericial, documental y testifical.

En la primera comparecerán ante el tribunal los médicos forenses y los nombrados por la defensa que practicaron reconocimientos en el cadáver de Antonia, y los peritos calígrafos que han de decir si son auténticas ó no las cartas, que escritas por la víctima del suceso de la calle de Carreras, aparecen en autos.

En la prueba documental figura lo siguiente: varias cartas de Antonia dirigidas á Varela, una de ellas fechada en Oporto, en la que le dice que si no le da el dinero que necesita, se suicidará; otra, sin fecha, en la que se lee lo siguiente: «Señor juez: No se culpa á nadie de mi muerte, que soy yo.—Antonía.» Un certificado de la diligencia de autopsia practicada en el cadáver de la monja que se suicidó arrojándose al patio desde una ventana del convento de las Trinitarias; los antecedentes penales de Ubaide y de Antonia, para demostrar que ésta intentó dos veces quitarse la vida, y testimonio de un procedimiento seguido contra ella en Vigo por intento de suicidio.

Entre los testigos que presenta la defensa comparecerán tres médicos de Vigo, quienes demostrarán que Antonia Lopez era una histérica con monomanía de suicidio.

Al juicio oral asistirá numeroso público.

En la vista de este proceso se emplearán, según cálculos, cuatro sesiones.

A la primera de ella concurrirán muchos doctores que tienen interés en presenciar la polémica médico-legal que sin duda alguna ha de suscitarse entre los forenses y los médicos de la defensa.

### El conde de Rius.

El fallecimiento del conde de Rius ha causado mucho sentimiento en toda la provincia de Tarragona, en donde era muy apreciado y querido.

Ayer fue conducido á Tarragona, desde Scaladey, el cadáver del conde de Rius, quedando colocado en su domicilio, una de cuyas habitaciones se ha convertido en capilla ardiente.

Los amigos políticos del finado y muchas personas, representación de todas las clases sociales, acudieron á rendirle tributo del cariño general.

En sufragio por el alma del malogrado patricio se han dicho hoy en casi todas las iglesias de Tarragona varias misas.

El entierro será una solemnidad; una verdadera y grande manifestación de duelo.

Gréase que varios Ayuntamientos de la provincia de Tarragona, entre ellos el de Reus y el de aquella capital, asistirán á la ceremonia fúnebre, que se efectuará el lunes por la tarde.

### El concierto con las Vascongadas

Leemos en *El Imparcial*:

«Los delegados de las Provincias Vascongadas no se desahogaron ayer con los directores de Hacienda, y celebraron una reunión en el hotel de Roma con los diputados y senadores de dichas provincias.

Apelarán de nuevo al Sr. Gamazo, para ver de encontrar una fórmula aceptable por todos. Se dice que en el caso de fijar un canon menor del que pide el ministro de Hacienda, sería también modificada alguna de las condiciones que en principio parecían aceptadas, porque el Sr. Gamazo hace depender éstas, sobre todo la duración del concierto, del aumento que las Provincias se comprometen á pagar.

El gobierno no cree que en este asunto sirva un rompimiento.»

### Neutralización del Mediterráneo.

El *Times* ha publicado recientemente una entrevista que el corresponsal de la *Agency Review* en esta corte ha celebrado con el Sr. Marcoartú, en la cual éste se muestra partidario de la neutralización del Mediterráneo.

### ANARQUISTAS.

El proceso militar.—Luis Comas.—Ruggiero y Mir.

La jurisdicción militar continúa activamente la instrucción del sumario contra los complicados en el atentado de Pallás. Presúmese que se elevará á plenario á fines de mes.

Entre los presos se halla Luis Comas. El juez, Sr. Domenech, lo ha puesto á disposición de la autoridad militar por no resultar del sumario que se instruye cargo alguno contra él.

Este Comas fué el que dirigió el ataque al cuartel del Buen Suceso.

Desde la cárcel fueron trasladados anteañoche á la fortaleza de Monjuich los anarquistas Ruggiero y Mir, á quienes custodiaron cuatro guardias civiles.

### El petardo de anteanoche.

El juez de guardia Sr. Pozo, practicó anoche varias diligencias encaminadas al descubrimiento del autor ó autores del petardo encontrado en la casa del marqués de Comarinas.

Varias declaraciones tomó; pero ninguna de ellas ha arrojado luz sobre este proceso.

El portero de la casa ha dicho que no vio entrar ni salir á persona alguna sospechosa.

### Pray Zeferino Gonzalez.

Berlin 13 (8:35 t).—El cardenal fray Zeferino Gonzalez sigue bien. El doctor Bergmann cree que el buen éxito de la operación efectuada es seguro. Se ha telegrafado en este sentido á S. M. la Reina Regente de España.—*Fabra*.

### Los disturbios de Sicilia.

Palermo 13.—Se ha publicado un real decreto prohibiendo la importación de armas de fuego y mandando que todos los ciudadanos que tengan alguna en su poder procedan á verificar su entrega á los agentes de la autoridad.

Roma 13.—Desde fines de Diciembre del año último al día 6 de Enero del actual han sido llamados á las armas por consecuencia de la situación de la isla de Sicilia, solamente en las armas de infantería y bersagliers, los soldados de la primera reserva de 1879 y mitad del contingente de las mismas armas de 1878 en número de unos 50.000 hombres aproximadamente.

Se desmiente en absoluto el llamamiento de las demás clases.

### EL CONVENIO HISPANO-ALEMAN.

Berlin 13.—El Parlamento alemán ha aprobado en tercera lectura el convenio comercial provisional con España.

### La urbanización en Madrid.

Sobre este importante tema dió anoche una notable conferencia en El Fomento de las Artes, el Sr. D. Arturo Soria.

El conferenciante, que es concesionario del ferrocarril-tranvía de circunvalación de esta corte, expuso brillantemente una serie de consideraciones para demostrar que la forma ideal es la más adecuada para la urbanización de las capitales.

Con la forma ideal en la urbanización, cada edificio forma una sola manzana, teniendo, por consiguiente, cuatro fachadas, y como consecuencia inmediata, mayor ventilación y gran cantidad de aire respirable.

El proyecto del conferenciante es hacer el anillo de la ciudad lineal en el trayecto que recorrerá el ferrocarril-tranvía de circunvalación, proyecto que manifestó espera ver coronado por el éxito, pues cuenta con la cooperación de hombres importantes y gran número de acionistas de la expresada vía.

El Sr. Soria fué muy aplaudido al terminar su notable discurso, por el numeroso público que asistió á la sesión.

### Una agresión.

Hace dos días que la sirvienta de D. Filiberto Adelardo Diaz, fué despedido por éste, descontándole al pagarle la mensualidad, una cantidad que dicho señor consideraba semejante á unas alhajas que suponia que la sirvienta le habia hurtado.

El novio de ésta trató anoche de agredir á dicho Sr. Diaz cuando éste se retiraba á su domicilio en la calle de Alfonso XII.

El agresor disparó dos tiros contra el señor Diaz, sin conseguir, afortunadamente, herirle.

Uno de los proyectiles causó una ligera rozadura en el pecho á dicho señor, el cual fué auxiliado en la Casa de Socorro del distrito.

El agresor huyó, sin que se haya conseguido detenerle.

El Sr. Diaz ha sido gobernador civil de varias provincias con el partido conservador.

### Ateneo.

Anoche inauguró sus trabajos la sección de Ciencias Morales de este Centro, pronunciando el ex-ministro Sr. Villaverde un breve y sincero discurso de gracias, y leyendo el Sr. D. Pedro Perez Diaz una Memoria sobre las relaciones de capitalistas y obreros, que promete fecundas y animadas discusiones y en la que se tratan con elevación y sinceridad los problemas más interesantes de nuestros días.

La Memoria mereció unánime aceptación, por ser fruto de investigaciones personales, y comenzará á discutirse en la sesión del próximo miércoles.

### Mandos en Palacio.

Leemos en *El Imparcial*:

«Como algunos periódicos hayan dicho que el general Guenza, jefe del cuarto militar de S. M., pasará á la comandancia general de Alabarderos, *El Ejército Español* lo rectifica, escribiendo á este propósito lo siguiente:

«El general Guenza, que pronto cumplirá los tres años de permanencia en Palacio, es de creer que salga á otro destino. Al determinarse, muy ásbiamente, á nuestro juicio, que los cargos palatinos solo duren tres años, se quiso cortar el campo á la malicia y evitar habillitas y rumores; no ha de darse el ejemplo de burlar lo mandado, precisamente en Palacio, donde ha de cumplirse más que en parte alguna, por lo mismo que está más á la vista de todo el mundo.»

### TELEGRAMAS DE LA MAÑANA.

(DE LA AGENCIA FABRA).

La revolución brasileña.

Montevideo 13.—Los insurrectos de Rio Grande do Sul se han apoderado de la población de San Juan Bautista.

Explosión á bordo.

París 13.—En el torpedero *Sarrasin*, que se hallaba efectuando maniobras en el puerto de Rochefort, ha ocurrido hoy la explosión de la caldera, resultando heridos siete de sus tripulantes.

Crispi y Rampolla.

Roma 14 (1:55 madrugada).—El periódico *Panfilia* publica hoy una noticia de mucha sensación. Trátase de una entrevista que dice haber tenido lugar hace tres días entre el presidente del Consejo de ministros, Sr. Crispi, y Su Eminencia el Cardenal Rampolla, secretario de Estado de Su Santidad. En los círculos oficiales no se confirma esta noticia, pero tampoco la niegan en absoluto.

Anarquistas presos.

Buenos Aires 13.—Los anarquistas presos en Rosario de Santa Fé, proyectaban volar con dinamita el teatro Olimpo de dicha capital.

Por fortuna sus planes fueron descubiertos por la policía, evitando así un día de luto general.

El gobierno parece decidido á castigar á los culpables con todo el rigor de la ley.

La marina francesa.

París 14 (2 mañana).—M. Clemenceau inicia en *La Justicia* una campaña contra el estado de la marina de guerra.

Los documentos que ha recibido de Tolon son de tal naturaleza, que la cuestión dará juego.

M. Clemenceau quiere vengarse de la situación que le creó el asunto de Panamá con otro escándalo en el que piensa envolver á personas caracterizadas.

Un globo.

Buenos Aires 14.—Dícese que está ya terminada la construcción de un globo aerostático que el presidente de la República del Brasil, Sr. Peixoto, destina á lanzar dinamita sobre los buques insurrectos.

El Canal de la Mancha.

Londres 14.—En una reunión que celebraron ayer los promotores del proyecto de túnel para atravesar el Canal de la Mancha, acordaron, por mayoría de votos, continuar los trabajos de estudio de dicho proyecto.—*Fabra*.

«Pero aunque así no fuera, las conexiones tan sabidas del perfume como el placer sensual, maravillosamente estudiadas por Binet en su libro *El fetichismo del amor*, revelarían cómo el placer del perfume, que parece en el hombre—valga la frase,—puramente gratuito, pasa no lo utiliza para su conservación como otras especies zoológicas, es solo placer á título de una necesidad, de una excitación latente que le precede.

Estos misteriosos y delicados contactos del perfume con el amor, explican la influencia psicológica—no estudiada hasta ahora, que yo sepa,—ejercida por el perfume, y que tan hermosamente patentiza el arte. Rossa de olor pedirá el báquico Anacreonte, pero Virgilio preferirá el silvestre aroma del tomillo ó la fragancia suavísima de la violeta.

El perfume es la señal de las flores, como el rubor lo es en la Virgen; más á la par, es el énfasis mágico con que ese brujo temible del amor nos hipnotiza.

Cuando acres emanaciones de verbena se mezclan en torno nuestro á los atractivos olores sensuales del clavel, rodeándonos de una atmósfera de juvenil amor, no soñais con las alegres danzas que tejen los piecitos *bébé* de las sevillanas en los donosos patios llenos de enervante sombra? Ya que! mendear lascivo de los graciosos piecitos, siquiere sea soñado, ¡no suscita en vuestra sangre oleadas de fuego delicioso—como se ha dado en llamar al fuego del amor—porque la pintura de la pasión consistirá siempre, como nos enseña con su inmortal ejemplo el poeta del amor, el hierro Petrarca, en una antítesis de imágenes de dolor con ilusiones de alegría?

Si, pues, aun el perfume, que parece don gratuito del deleite, confirma la fórmula que sin cesar viene trabajando mi cerebro de que en todo placer hay un fondo de dolor, la excitación, y de que el placer que más positivo parece entre los materiales (aun prescindiendo ahora de la necesidad más ó menos sorda, del deseo más ó menos consciente, pero siempre vivo), es sólo un conato de epilepsia, ¿cómo encontrar los placeres puros?

¿Acaso en la íntima voluptuosidad de la concepción científica, como pretende el pseudo-positivista Hartmann? ¿Nos da la ciencia los placeres puros? No, ciertamente. El placer del descubrimiento reside principalmente en librarnos del inquieto afán de la investigación. La vista de tierra compensa, pero no borra en Colón las amarguras del viaje.

El placer consiste siempre en esfuerzos ó en cansancio, sensaciones á cual más dolorosas; y de esfuerzos, mezclados con leves intermitencias de quietud que, si provocadas por la fatiga, son un dolor positivo, y si no, nadie negará que constituyen á lo más un placer negativo, se componen los placeres del hombre de ciencia.

Mas si en la ciencia no, en el placer estético—que se ha definido siempre como un juego—aunque consista en esfuerzos, estos esfuerzos son tan libres en el artista creador, los hace tan omnipotentes el verbo de la inspiración, que, á lo menos mientras la obra permanece silenciosa y velada en el santuario del cerebro, y no empieza á hollar con sus plantas de rosa el aspero camino de la vida, el dolor nada tiene que hacer en ese mundo de flores y armonías.

Y si no en la creación, en la contemplación artística: aquí el placer, ese placer del que no pueden gozar los críticos al uso, pero que con tan viva y noble emoción percibe el *amateur* romancesco, es meramente contemplativo, ideal, la idea pura; y como la idea es ángel de paz que si triunfara de la voluntad y de la acción haría optimista al mismo Schopenhauer, los placeres espirituales ¿serán el *desideratum*, el *summum* del placer humano?

En mi artículo *La moral del pesimismo*—y me cito únicamente para no repetirme—mostraba cómo hay en el arte una suerte de mística voluptuosidad del dolor—en la que principalmente consisten los placeres de esa contemplación—y en otro artículo, *Arte y Amor*, expuse mi teoría de que la creación artística tiene su raíz fisiológica—como el canto en el pájaro, como el perfume en las flores—y también su principio espiritual en el amor.

El amor, que es el dolor de los dolores, porque es vida de nuestra vida, fuego de nuestra sangre y alma de nuestra alma; el dios que, en su puerilismo hermoso, veía Schiller disperso por doquiera y por doquier destellando sus perennes destellos de luz y sus inagotables énfasis de vida—pronto á confesar—creo yo—el gran poeta si su afición á la leyenda clásica hubiera sido aun más viva que ese tenue reguero de luz purísima que llamamos *vis lútea* y consideramos como una lontananza de lo infinito, no se escapó del pecho de Juno cuando nutría á Hércules, sino del seno más delicioso de Venus cuando amamentaba á Cupido; que siempre el amor fué más fecundo que la fuerza; el amor es el arte soberano, la poesía en acción, como el arte es el amor infinito; esto es, el dolor supremo.

¿Dónde, pues, encontrar los placeres puros, si no lo son ni siquiera el perfume, ese espíritu divino de las flores, ni siquiera el arte, ese divino perfume de las almas?—*Enrique Mallénado*.

La de ayer no contiene más que un real decreto de Fomento, incluyendo en el plan de carreteras de la provincia de Valladolid una que se denominará «de la de Medina de Rioseco á la estación de Toro, al límite de la provincia de Zamora, pasando por Tordehumos y Pozuelo de la Orden.»

La de hoy no contiene más disposición que una real orden de Gobernación autorizando al director general de administración local para dar aplicación á un legado en metálico, dejado en un testamento por el general de división D. Santiago Otero, con destino á establecimientos de beneficencia.

### La (Gaceta)

La de ayer no contiene más que un real decreto de Fomento, incluyendo en el plan de carreteras de la provincia de Valladolid una que se denominará «de la de Medina de Rioseco á la estación de Toro, al límite de la provincia de Zamora, pasando por Tordehumos y Pozuelo de la Orden.»

La de hoy no contiene más disposición que una real orden de Gobernación autorizando al director general de administración local para dar aplicación á un legado en metálico, dejado en un testamento por el general de división D. Santiago Otero, con destino á establecimientos de beneficencia.

### AL MENUDEO

**Boda.**

El miércoles, á las once de la mañana, se verificó en Jerez, en el oratorio de la marquesa viuda de Casa Pavon, el matrimonio de la distinguida señorita doña Rosario Lopez de Carrizosa y de Giles, hermana del señor marqués de Mochales, con el diputado provincial D. Francisco Ramirez y Lopez de Morla.

Autorizó con su presencia tan solemne acto el Sr. D. Sebastian Herrero, obispo de Córdoba, y asistieron como padrinos la madre de la novia y el padre del novio, siendo testigos los Sres. D. Francisco de Giles y D. José Ramirez y Lopez de Morla.

Tanto la capilla como la casa estaban ricamente engalanadas, luciendo en una de las habitaciones los valiosos y artísticos regalos que han recibido los recién desposados.

Después salieron la tarde del miércoles en el tren mixto para Sevilla, en donde pasarán una larga temporada.

Desamos á los nuevos cónyuges todo género de felicidades.

**Baile en la Zarsuela.**

La Asamblea de la Orzú Roja nos ruega hagamos constar que el baile de máscaras anunciado por la prensa estos días, y que ha de tener lugar en el teatro de la Zarsuela, no ha sido organizado por la misma ni por la comisión del distrito de la Latina, que preside el Sr. Perez Negro, sino por una empresa particular que ha ofrecido entregar las utilidades de la función, si las hay, á la referida comisión de la Latina.

Dicha Asamblea está dispuesta á no intervenir en esa clase de espectáculos, ú otros parecidos, aunque los resultados los destinen al aumento del fondo de la asociación.

**Agresión.**

Leemos en *El Porvenir* de Bilbao:

«La noche del martes fué víctima de una brutal agresión por parte del director del periódico *El Alavés*, de Vitoria, el que lo es de *El Anunciador Vitoriano*, anciano de sesenta y ocho años, recibiendo éste un palo yendo embocado, y sujetándolo otro individuo que acompañaba al agresor.»

**Sepultados en una mina.**

Dos obreros han fallecido sepultados en la mina «Maia Espera», situada en las cercanías de Bilbao. El accidente lo produjo la caída al fondo de la mina de varias piedras de gran tamaño.

**Exposición de Bellas Artes.**

La próxima semana será la última que estará abierta la Exposición de «Impresiones de viaje» en el Círculo de Bellas Artes.

El día en que haya de verificarse la venta de las obras del difunto Sr. Gros, se anunciará oportunamente.

**Cigarrillos habanos.**

Parece que muy pronto se venderán en comisión en las expenditorias, cigarrillos de las fábricas de la Habana, según acuerdo tomado por el Consejo de Administración de la Tabacalera.

**Incendio en un tren.**

Leemos en la prensa de Vigo:

«Al salir anteanoche de la estación de Redondela para Vigo el tren correo descendente, se inició fuego en un wagon cargado de paja.

El fuego duró todo el camino, hasta que al llegar á Vigo pudieron sofocarlo los empleados de la Compañía.

Gracias á que la paja estaba algo húmeda, el incendio no adquirió gran desarrollo; de lo contrario, era de temer que el fuego se hubiera comunicado á todo el tren.»

**Una ópera nueva.**

Escribe un periódico de Sevilla:

«Dos autores sevillanos están terminando una ópera de gran espectáculo que se estrenará en esta capital, si como de costumbre, vá compaña de ópera esta primavera. En caso contrario, la nueva producción se estrenará durante la próxima temporada de invierno en el teatro Real de Madrid.»

**Estátua á Mendez Nuñez.**

Parece que dentro de unos días se fundirá en el Ferrol la estatua de Mendez Nuñez que ha de colocarse en la plaza del Callao de aquella ciudad.

**Peregrinación á Roma.**

Dice *El Peregrino*, órgano de la peregrinación obrera á Roma:

«Su Excoelencia reverendísima el Arzobispo de Valencia, presidente de la Junta central de peregrinación obrera, y principal promotor de ella, ha resuelto formar entre los que hagan el viaje por mar; con ello de una prueba de su amor á los obreros y de su solicitud para que obtengan las mayores comodidades durante la travesía, vigilando por sí mismo las condiciones del viaje.

Es probable que entre los muchos preladados que tomarán parte en ella, alguno acompañe al nuestro para ayudarlo en tan importante misión, en la que prestará buen auxilio alguno de los miembros del Consejo nacional.»

**Cambio de cultivo.**

La prensa de Alicante refiere que se están arrancando las cepas de la mayoría de los viñedos de la provincia, con objeto de emplear el terreno en otras plantaciones más productivas y menos costosas.

Ayer fueron recorridas en el Comedor de la Caridad 2.127 personas.

Desde hace algunos días se encuentra gravemente enfermo el distinguido catedrático de la Escuela Central de Gimnástica D. Adolfo Peraita.

El Arzobispo de Valencia ha dispuesto que se omita ya en el santo sacrificio de la misa la oración *Pro tempore belli*, mandada decir con fecha 16 de Noviembre, y se devuelva al clero del Arzobispado la suma resultante del día de haber que hubiere dejado con destino á los gastos de la guerra.

**La nobleza.**

El cuerpo colegiado de la nobleza preparada para el día 23 del actual solemnisima fiesta en la iglesia de Monverrat, con motivo de ser los días de S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

El templo estará primorosamente engalanado.

Compará la cátedra el eminente orador sagrado, cura párroco de Toledo, D. Ramon Guerra y Cortes.

Ha fallecido en Valencia el digno canónigo doctor D. Wenceslao Cañizares Monzó, sobrino del Ilustre Cardenal del mismo apellido.

**Corresponsal.**

Por haber sido nombrado alcalde de Fuenteovejuna, ha dejado de ser corresponsal de *EL CORREO* en dicha población, nuestro ilustrado amigo D. Luis Gonzalez.

**Arrollado por un tren.**

Antesayer, en el momento en que entraban en la estación de Dax un tren de Burdeos y otro de Pau, un francés llamado Henri Delhuyte que iba en el tren de Pau, cayó al bajar del coche sobre las ruedas de la locomotora del ferrocarril de Burdeos que al mismo tiempo cruzaba por la vía. Las ruedas, cogiéndole por mitad del cuerpo, le partieron completamente en dos pedruzcos.

**Liga vizosina de productores.**

Bajo la presidencia de D. Fernando Molina, gerente de Altos Hornos, se ha constituido en Bilbao una liga vizosina de productores.

Han sido nombrados: vicepresidente de la liga el Sr. Pradera, gerente de La Vizcaya, y tesorero el Sr. Echevarría, director de La Iberia.

El lunes ó el martes se reunirá la liga para discutir los estatutos.

**Movimiento de tropas.**

Precedente de Cádiz llegó ayer á Barcelona la primera compañía del primer batallón de artillería de plazas.

Precedentes de Soria llegaron ayer á Leon tres compañías del primer batallón del regimiento de Burgos, y hoy llegaron los dos restantes.

Tanto ayer como hoy esperaba en la estación numeroso público para recibir á la tropa.

**El cuerpo de abogados.**

Segun estado de la Dirección de lo Contencioso, publicado en la *Gaceta*, el cuerpo de abogados del Estado se compone de 143 funcionarios y 21 aspirantes. De los primeros se hallan excedentes á voluntad propia, del servicio activo, 23, y tienen pedida la vuelta al servicio, dos.

**La Cámara de Comercio de Málaga.**

En la sesión general celebrada ayer por dicha Cámara de Comercio, fué elegido presidente el marqués de Guadalupe.

**Incendio.**

Anoche se inició un pequeño incendio en el piso primero de la casa núm. 2 de la calle de Santa Teresa.

El fuego fué sofocado á los pocos momentos, sin que ocasionara grandes daños.

**Desgracia.**

En Sant Pierré, punto inmediato á Biarritz, ocurrió anteañoche una sensible desgracia.

Un niño de diez años y su hermanito de siete, hijos de un factor de la estación de Mont de Marsan, se pusieron á patinar en el estanque helado de un molino. Llegando hasta la presa, en que hay una poza de dos metros de profundidad, el hielo del estanque se rompió, desapareciendo los pobres niños en el fondo de aquellos.

**Muerto de un susto.**

El célebre maestro de Canencia, el que tanto llamó la atención porque, en vista de que no le pagaban, se podía pedir limosna á la puerta de la Universidad, ha muerto de un susto.

Vió venir hacia él unas vacas de muy afilados cuernos, y el maestro sufrió un ataque cerebral que le llevó al sepulcro.

**Niño maltratado.**

La policía encontró ayer un niño de diez años, que según dijo á las preguntas que le hicieron, no podía ir á su casa porque su madre le castigaba durísimamente cuando no vendía un número determinado y crecido de papeles de afilares.

El niño se llama José Campas, y habita con su madre en la calle de las Margaritas.

**Las Memorias de Bismarck.**

Los editores de Stuttgart, Sres. Gotta, han terminado la impresión de las Memorias del príncipe de Bismarck.

Han enviado varios ejemplares á Friedrichshagen, y el ex-canciller ha hecho algunas correcciones.

La obra tendrá seis volúmenes, y solamente será puesta en circulación despues de muerto el insigne estadista.

Los editores le han entregado 500.000 marcos hace pocos días.

A última hora de la tarde de ayer, vision al jefe del gobierno, los señores ministro de Hacienda y conde de Xiquena.

**El Sr. Cánovas.**

El Sr. Cánovas del Castillo se encontraba ayer molesto por un fuerte catarro, que le obligó á retirarse anoche temprano.

El ministro de Hacienda llevará al primer Consejo el proyecto de reglamento dispuesto por la ley de presupuestos para establecer la división entre las contribuciones territorial y urbana.

**Cambio de cultivo.**

La prensa de Alicante refiere que se están arrancando las cepas de la mayoría de los viñedos de la provincia, con objeto de emplear el terreno en otras plantaciones más productivas y menos costosas.

Ayer fueron recorridas en el Comedor de la Caridad 2.127 personas.

Desde hace algunos días se encuentra gravemente enfermo el distinguido catedrático de la Escuela Central de Gimnástica D. Adolfo Peraita.

### CRÓNICA DE ESPECTACULOS.

**Lara.**

La pieza en un acto titulada *Ciertos son los toros*, estrenada anoche á segunda hora en este teatro, obtuvo un éxito satisfactorio, debido principalmente á la interpretación que le dieron la Valverde, Rosell y Ruiz de Arana.

Este último hizo un tipo de *maleta* novillero, con verdadera gracia.

El joven Sr. Abati fué llamado varias veces á escena al terminar la representación del juguete.

**Español.**

Mañana lunes no hay función. El martes, 16, estreno del drama en tres actos de dos conocidos escritores, titulado *Día de prueba*.

Para esta función se despachan billetes en contaduría.

# EDICION DE LA NOCHE

## TELEGRAMAS DE LA TARDE.

(DE LA AGENCIA FABRA.)

**Tranquilidad.**  
Berlín 14 (11 mañanas).—Las noticias recibidas de Cameroun son satisfactorias, pudiéndose considerar completamente resueltas las dificultades que favorecieron el éxito de las fuerzas de policía que guardan dicha plaza.

**Incendio.**  
Amberes 14 (11 tarde).—Los destrozos causados por el incendio en el colegio de San Juan Berchmans, dirigido por los jesuitas son de mucha consideración, habiéndose propagado el fuego en una extensión de 50 metros en la fachada que da a la plaza de Mier.

**El matrimonio civil.**  
Buda Pesth 14 (11 mañanas).—Han continuado hoy en las iglesias católicas del reino de Bohemia las manifestaciones en contra del proyecto de ley relativo al matrimonio civil.

**Rusia y Alemania.**  
Berlín 14 (8 mañanas).—Las negociaciones para el tratado de comercio con Rusia, han dado el primer resultado favorable. Los comisionados de ambos países llegaron ayer a un acuerdo acerca del arancel relativo al algodón, a las patatas, lúpulo, frutas, hortalizas y quesos. A principios de la semana próxima se verificará una importante manifestación de la industria textil en favor de la realización del tratado.

**Las teorías de Vaillant.**  
Londres 14.—La *Pall Mall Gazette* y la *Chetminster Gazette* ocuparon de las teorías expuestas por Vaillant en el *memorandum* que éste leyó en la Audiencia. «Mr. Spencer dice el primero de los citados periódicos—debe extrañarse mucho de ser el inspirador de la anarquía universal.» La *Chetminster* pregunta en qué párrafo de sus obras predican Darwin, Buchner y Spencer, autores citados por Vaillant, el robo y las estafas que éste cometió llamándose anarquista.—*Fabra.*

## EL SERVICIO TELEGRÁFICO.

Durante el año de 1893, se han cursado en España los siguientes despachos telegráficos:

MESES	DESPACHOS
Enero.....	241.834
Febrero.....	210.214
Marzo.....	278.348
Abril.....	242.405
Mayo.....	257.971
Junio.....	252.129
Julio.....	275.904
Agosto.....	267.739
Septiembre.....	277.890
Octubre.....	283.641
Noviembre.....	295.211
Diciembre.....	275.009
Total.....	3.154.295

La media mensual ha sido de 262.858 transmisiones.

## El Romano Pontífice y la Cruz Roja.

San Santidad León XIII acaba de dar una nueva y evidente muestra de su amor a nuestra patria, concediendo a todos los alistados en la sección española de la Cruz Roja y a los que en adelante se inscriban en la misma, indulgencia plenaria y remisión de todos sus pecados, si en la hora de la muerte reciben la Sagrada Comunión, ó de no poder hacerlo, invocaban arrepentidos el dulce nombre de Jesús.

Esta gracia extraordinaria será un nuevo y poderoso estímulo para que los socios de tan caritativo Instituto continúen su obra con el celo y actividad que vienen demostrando en la meritoria empresa, y para que los reos en lo que se refiere al espíritu y tendencia de dicha Asociación, desechen inmotivados escrúpulos que solo una mala inteligencia pudo sugerirles.

## Colegio de médicos.

A las cinco de la madrugada de hoy ha terminado la elección de la junta directiva del Colegio de médicos de Madrid, quedando constituida del modo siguiente:  
D. Julian Calleja, presidente.  
D. Basilio San Martín, vicepresidente primero.  
D. Matías Nieto y Serrano, marqués de Guadalupe, vicepresidente segundo.  
D. Modesto Martínez Pacheco, vicepresidente tercero.  
D. Marcial Taboada, vicepresidente cuarto.  
D. José Pando Valle, secretario general.  
D. Miguel Benítez Alonso, secretario de actas.  
D. Eduardo Lozano Caparrós, vicesecretario primero.  
D. Toribio Fernández Morales, vicesecretario segundo.  
D. José Grinda, tesorero.  
D. Avelino Benavente, contador.  
D. Joaquín González Hidalgo, archivero bibliotecario.  
D. Alejandro Torres, D. José Fontana, D. Ángel Fernández Caro, D. José Ustariz, D. Ángel Pulido, D. Rafael Uceda, D. Amalio Jimeno, D. Manuel Sanz Bombin y don Rafael Díaz Argüelles, vocales.

## Los católicos en Polonia.

Los informes que obran en el ministerio de Estado nos permiten desmentir de una manera terminante la noticia que ha circulado por la prensa relativa a las persecuciones y violencias de que se suponen víctimas a los católicos rusos en Polonia. La tolerancia religiosa más completa es el principio que informa hoy la legislación rusa, que a veces se confunde con las disposiciones de carácter administrativo que nada tienen que ver con la práctica del culto y religión católica.

## Euskal-Jai.

Podrás, el zaguero Krupp, ha vuelto a presentarse esta tarde en el frontón de la calle del Marqués de la Ensenada, con toda la acometividad, el poder y la agilidad de sus mejores tiempos. Belouqui, Portal y Elicegui, que presenciaban el partido, confesaban que rarísimas veces en su vida de jugadores han visto a un pelotari hacer una faena como la que ha hecho Gabriel esta tarde.

Machin, Chiquito de Ondárate, Navarrete y Ali, han jugado también todo lo que han podido.

De aquí que el partido entusiasmasé al público y se repitieran continuamente las ovaciones. Casi todos los tantos han sido muy pelotados, al extremo de que a su terminación los cinco jugadores tenían que descansar largo rato. La combinación era: Podrás y Chiquito de Ondárate (azules), contra Machin, Navarrete y Ali (colorados). El juego salió por éstos, dándose 40 a 22.

Comenzó el partido apuntándose los azules los dos primeros tantos, ignorando después los dos bandos: a 2, 8, 9, 10, 12, 16, 18, 23, 25, 29 y 30, suben con rapidez los azules, llegando a ponerse en 36 por 30; vuelven a igualarse a 37, y desde aquí encimanse los colorados, ganando el partido por siete tantos.

Entusiasmado salió el público del frontón, ensalzando la faena de todos los jugadores, y reconociendo que la seguridad de Ali, que cubrió la zaga como un maestro, dió la victoria a su bando.

Cuando acabó el partido tuvimos que salir más que de prisa del frontón, para no exponernos a los golpes de los carpinteros y estereros que a toda velocidad dispo-

niense a transformar la cancha en salón de baile.

Afortunado habrá que no baile muy a gusto esta noche, creyendo ver por el aire alguna pelota de las que por la tarde salían como balas de la cesta de Podrás.

## El Sr. Rodríguez Gorrea.

Desgraciadamente sigue bastante grave nuestro estimado amigo. Esta tarde se ha confesado.

## Riña entre penados.

Entre los correjidos del penal de Búrgos a José Calvo y Gregorio Asín se ha promovido hoy una sangrienta riña, en la que intervinieron otros dos penados, resultando heridos el primero y Francisco María Cudra.

El juzgado entiende en el asunto.

Han visitado esta tarde al Sr. Sagasta, los Sres. Puigcerver, Nuñez de Arce, Urzaiz y Figueroa (D. Alvaro).

## Suicidio.

Esta mañana a las nueve, en la calle de Don Juan de Austria, 5, ha puesto fin a su vida, bebiéndose medio cuartillo de leudano la inquilina doña Mariana Lamparero.

Personado el juzgado en la habitación de la suicida, no halló documento alguno de ésta en que revelase los móviles que la indujeron a tomar tan fatal determinación.

## Los alumnos militares.

El 23 del corriente, día del santo de don Alfonso XIII, comenzarán en Toledo las fiestas que los alumnos de la Academia de infantería celebran todos los años el 8 de Diciembre, y que éste fué suspendido por los sucesos de Melilla.

Habría *carrusel* en la Plaza de Toros, función de convite en el teatro principal y alguna otra fiesta.

Ha llegado hoy a Madrid el diputado a Cortes por Mataró, Sr. Soler y Pla.

## BALANCE DEL DIA

Así como hay días grises en la naturaleza, los hay en la política, y hoy es uno de estos días.

Para hablar con más claridad, hay que añadir que no ocurre nada nuevo, que nosotros sepamos, salvo el balance del Banco, que no es bueno desgraciadamente, según los comprobantes que van por separado.

Hemos estado en el ministerio de la plaza de Oriente, en Guerra, en Gobernación y en casa del Sr. Sagasta, y ninguna novedad hemos percibido.

Las cartas que se esperan de Marruecos en Mazagan, aún no han llegado, y de los nuevos proyectos del gobierno francés en relación con el *modus vivendi*, se sabe hoy lo que ya se sabía ayer: que tendrán dificultades aquellos proyectos, aunque a nosotros lo que nos importa saber, en primer término, es si se va a cumplir con sinceridad el *modus vivendi*.

En el Salón de Conferencias tampoco hay nada nuevo.

Se discuten los mismos temas y siguen en campaña los mismos descontentos que, para los efectos de cambiar de iglesia, son muy pocos, y serán menos si se abren pronto las Cortes y los ministros marchan unidos y no padecen temores injustificados. Sin jactancias de ningún género, se puede y se debe tener la firmeza necesaria para defenderse de los ataques de la pasión; que han de ser, en todo caso, bastantes más tibios que los que se han fulminado en los periódicos.

En el exterior ahora, lo que ocupa preferentemente la atención de los periódicos, es el incidente de Sierra Leona y la manzana de la expedición Wilson en Matabele.

Aún la primera cuestión, con ser tan enojosa, y que en España nos habria llevado al paroxismo, los periódicos franceses e ingleses la tratan con mucha serenidad.

Y en cuanto a la manzana de ingleses en Matabele, conviene advertir, como enseñanza curiosa, que los fusiles homicidas, han sido vendidos a los matabeles por los mismos ingleses; porque los ingleses dicen que siendo cosa inevitable que tengan fusiles los matabeles, es preferible a que los compren en otras partes, que los compren en Inglaterra.

Otra nota del día, y consta que la damos gratis.

A consecuencia del ruido que han hecho los periódicos con el almuerzo que ayer hubo en Botín, pasando luego los comensales a ver al Sr. Sagasta, el famoso figón de la plaza de Herradores se ha visto hoy, según hemos oído, verdaderamente asediado, habiendo pagado el plato, en primer término, los cochinitos.

Y como no está bien que concinamos por servir a nuestros lectores un plato tan difícil de digerir, podría completarse esta sencilla plática diciendo que todo a la postre es bueno, si en la digestión no surge algún tropiezo.

## VINO BUGEAUD

Una tercera primera a un muchacho revolotó, y la cuarta con segunda con la arena le trañó.

En primera dos tres cuarta, que es un pueblo, le ocurrió, vive aquí calle de todo y en la prima tres nació.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.

(La relación mañana).

Schlotter a la oharada de ayer.

GRA VI NA.

## LA Mesa de Fornos

Comida del día 15 de Enero.

Cubierto de 5 pesetas.

Ostras.

Consomé tortuga a la francesa.

Merluza a la cordubesa.

Escalopes de vaca, con puré de patata.

Pollo a la diabla.

Dulce y helado.

## CULTOS

Santo de mañana.—San Pablo, primer ermitaño, y San Mauro, abad.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en las Escuelas Pías de San Antonio, donde termina la novena de Su Titular, y será orador el P. Santonja.

En San Pascual, Raclavas y Reparadoras, Jubileo perpetuo.

En las Reales Caballerizas continúa la novena a San Antonio Abad, predicando el Sr. Sarmiento.

En el Cristo de la Salud, entos como todos los lunes.

En el Cristo de San Ginés ejercicios al anochecer, predicando el Sr. Urbe.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Tránsito en San Millán ó del Pópulo en Santa María.

## ESPECTACULOS PARA MAÑANA

TEATRO REAL.—No hay función.

ESPAÑOL.—No hay función.

COMEDIA.—4.ª serie.—A las 8 1/2.—Villa-Tula.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—El Ángel Guardados.

LARA.—5.ª serie.—T. 1.º imper.—A las 8 1/2.—Ludovico y Ataulfo ó la veida de Los Angeles.—A las 9 1/2.—Cierros con los toros.

—A las 10 1/2.—Cruces pasas.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

APOLO.—A las 8 1/2.—Cuzas de Apolo.—Danza serentina.—A las 10 1/2.—El señor Luis el Tambor ó despacho de huevos frescos.

—A las 11 1/2.—Los descontentados.

ROMEA.—Día de moda.—A las 8 1/2.—Oro, plata, cobre y nada.—A las 9 1/2.—Visa mi nina.—A las 10 1/2.—La isla de San Baladrán.—A las 11 1/4.—La gran vía.

RUSIA (MADRID MODERNO).—Señales de pines.—Carreras de trineos con premios.—Tiro de salón.—Tiro automático.—Conciertos.—Abierto el parque todo el día.

MADRID. IMPRENTA DE FONTANET, LIBERTAD, 29.

Enero 14) FOLLETON DE «EL CORREO» (F. 20)

## LOS DRAMAS DE LONDRES

### ROCAMBOLE

por PONSON DU TERRAIL

—Haciendo un esfuerzo, se puede hacer en dos meses y medio.  
—Y más deprisa todavía?  
—Entonces sería necesario trabajar de noche con la luz eléctrica.  
—¡Ah! el electric light. Yo quiero una casa así.  
—Pero es muy caro.  
—¡Ah! ¡Yo pagar muchas bank-notes, y yo estar contento!  
Y diciendo esto tomó la puerta.  
—¡Eh! maestro—dijo uno de los aparejadores—con parroquianos como ese se pueden hacer buenos negocios, ¿no es verdad?  
—Sí, tomaremos la revancha de Waterloo—respondió Milon saltando una ruidosa carcajada.  
En seguida acabó de arreglar sus cuentas, despidió a sus trabajadores, y subió en un cabriólo para ir a visitar sus trabajos.  
Al irse, no se olvidó de recomendar a su criada de hacer esperar al inglés en su gabinete, si llegaba antes que él.  
Sin embargo, el plan de Marmuset debía sufrir una ligera modificación ocasionada por un acontecimiento imprevisto.  
En el momento en que Milon salía de su casa, un pobre hombre cubierto de harapos, marchaba tristemente costando la acera por el otro lado de la calle.

Milon lo divisó al paso, y la emoción que experimentó fué tal, que retuvo bruscamente el caballo, haciéndolo encabritarse de modo que estuvo a pique de volcar el frágil vehiculo.  
El coloso pasó las riendas a su criado y se lanzó a tierra.  
El hombre que había visto era el pobre inglés que se había presentado una vez en su casa, habiéndole del *Hombre gris*.  
—¡Ah! al fin os encuentro—exclamó Milon asustado vivamente las manos.  
—Sí, señor—respondió Shoking, pues era en efecto nuestro antiguo conocido de Londres, el fiel compañero del misterioso *Hombre gris*.  
Milon hablaba bastante bien el inglés, y así continuó en este idioma.  
—¡Verfais a mi casa?—le preguntó.  
—Sí, señor, soy muy desgraciado—dijo Shoking;—ya sabéis que me robaron al llegar la carta de crédito que traía para vos, y no habiendo podido recobrarla, nos encontramos yo, y la mujer y el niño con quienes he venido a Francia, en la más profunda miseria.  
—Pero no tenéis necesidad de esa carta—dijo Milon—mi bolsillo está abierto para vos.  
Shoking le dirigió una mirada en que se veían pintadas la gratitud y la desconianza.  
—No veniais a verme en nombre del *Hombre gris*?  
—Sí.  
—Pues bien, es mi más íntimo amigo.  
—¡Ah!—exclamó Shoking.  
—Pero—repuso Milon recordando de pronto la aventura de Elena—decidme, puesto que habeis vivido con el *Hombre gris*, ¿conoció por ventura a una jóven inglesa llamada Elena?  
—¡Elena?—exclamó Shoking.  
Y Milon lo vió palidecer, mientras que

sus ojos expresaban un sentimiento de odio profundo.

—Sí, Elena—repitió Milon.  
—Elena Palmure es la más mortal enemiga del *Hombre gris*—repuso Shoking.  
Milon retrocedió aturrido, murmurando:  
—¡Y nosotros que íbamos a liberarla!

## XXI.

La calle de Marignan es un extremo solitaria, como todas las nuevas vías del barrio de los Campos Eliseos. Milon y Shoking se hallaban, pues, tan aislados, ocupando una de sus aceras, como si se hubiesen encontrado en secreta conferencia en el gabinete del maestro de obras.  
—¡Eh! posible—prosiguió Milon, logrando al fin dominar la emoción que se había apoderado de él—¿decís que esa... Elena es la mortal enemiga de Rocamboles... es decir, del *Hombre gris*?  
—Sí, señor.  
—¿Qué prueba podéis darme de ello?  
—Venid conmigo—respondió Shoking—Jenny y su hijo os repetirán mis palabras.  
—¿Quién es Jenny?  
—La madre de Ralph.  
—¡Eh! pero ¡y Ralph?—preguntó Milon.  
—Es un niño que será un día el jefe de la Irlanda regenerada.  
—¡Yal! ¡de los Fenians! ¡Y decís que están en Francia?  
—Sí, se hallan en París. Yo soy quien los ha conducido. El *Hombre gris*, nuestro jefe actual, nos había dado dinero al embarcarnos, y además una carta de crédito para vos. Ocho días después de nuestra llegada a París, nos han robado...  
—¡Y no habeis dado parte a la policía? Shoking se sonrió tristemente.  
—Los que nos han robado—dijo—son muy poderosos, y no les alcanza la mano de la justicia.  
—Os engaños, la justicia alcanza aquí a todo el mundo.

—Pero los que nos han robado no son franceses; son nuestros enemigos de Londres, que nos han seguido, y el *Hombre gris* no está aquí para protegernos.  
—Y dónde están esa mujer y ese niño?  
—Viven conmigo en una guardilla, a dos pasos del hospital de Lurcine, en el barrio más pobre de París, el arrabal de San Marcello.  
—¡Ojalá!—dijo Milon—precisamente tengo una obra por allí; vamos allá, y mataré dos pájaros de una pedrada.  
Y volviendo de nuevo a su idea, añadió:  
—¿Así decís que Elena es enemiga del *Hombre gris*...  
—Enemiga encarnizada, mortal... y mucho me temo que mi pobre amo se haya enterrado con ella.  
—¿Cómo?  
—Tenía la pretensión de que Elena llegara a amarlo.  
—¡Ah!—exclamó Milon, que pensó en este momento en el maravilloso don de fascinación que poseía Rocamboles.  
Pero las últimas palabras de Shoking no podían modificar la primera impresión de Milon, harto tenaz en sus ideas.  
—Esperadme aquí, en mi carruaje—dijo Shoking—vuelvo por un minuto a mi casa y soy con vos en seguida.  
—¡Eh!—dijo Milon—sin perder un minuto, a ver a esa mujer y al niño que decís.  
Como Milon no estaba más que algunos pasos de su casa, subió en dos saltos a su despacho, y escribió la carta siguiente:  
«El robo es infame, pues no debemos ocuparnos ya de Elena. He vuelto a ver al inglés que vivís en nombre del *Hombre gris*. Este inglés me asegura que Elena no es amiga, sino enemiga encarnizada de Rocamboles...  
»En vez de ir, como habéis pensado, esperadme en casa. Voy a escapar a la calle de Lurcine, y vuelvo.—MILON.»

Después entregó esta carta a su criada, y le dijo:

—Cuando vuelva el milord, lo harás entrar en mi gabinete.  
—¿En mi amo?  
—Y le entregarás esta carta, suplicándole que me espere.  
—Está bien—repitió la sirvienta tomando la carta.  
—¡No faltaba más—murmuró para sí el cándido Milon,—sino que fuéramos a prestar nosotros ayuda a los enemigos del capitán!

Y bajó a reunirse con Shoking.

A las cuatro menos cuarto el carruaje del excéntrico inglés, que había ido ya a casa de Milon, se detuvo de nuevo delante de la puerta.

El lord, es decir, Marmuset, bajó de él. La criada se apresuró a abrir, le entregó la carta, y en seguida le condujo con grandes reverencias al gabinete de su amo.

Marmuset abrió la carta y la leyó rápidamente.

—¡A fé mia!—murmuró—que el pobre coloso tiene razón los días en que se cree estúpido.  
Y sentándose al escritorio del maestro de obras, tomó la pluma y escribió:  
«Mi pobre Milon: ¿eres un tonto. Si Elena fuera amiga de Rocamboles, sería necesario libertarla.»

«Si, por el contrario, es enemiga, debemos libertarla con más razón, y en caso de necesidad, servirnos de ella como de un instrumento.»

«De todos modos es necesario saber para qué nos buscaba.»

«De consiguiente me llevo los cien mil francos, y te recomiendo no pierdas un minuto para ir a dar parte a la policía.»

«Escriba esta carta, Marmuset echó el correo a la puerta y tomó todas sus medidas para no ser interrumpido.»

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

Table with columns for 'ACTIVO' and 'PASIVO', and sub-columns for '13 Enero 1894' and '5 Enero 1894'. It lists various financial items like 'Plata', 'Corresponsales en el extranjero', 'Capital del Banco', etc.

SERVICIOS

COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Linea de las Antillas, New-York y Veracruz. con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinacion a puertos americanos del Atlantico y puertos W. y S. del Pacifico.

LINEA DE FILIPINAS

con escalas en Port-Saïd, Aden, Colombo y Singapore; servicio a Ho-Ho y Cabá á combinaciones á Kuraoles y Buhira (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa Oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigón, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shanghai, Kyogo y Yokohama.

LINEA DE FERNANDO POO

con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea. Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

LINEA DE BUENOS-AIRES

con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo. Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA

LINEA DE MARRUECOS.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.

SERVICIO DE TANGER

El vapor Joaquín del Piélagos, sale de Cádiz para Tanger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Advertisement for 'ELIXIR CURACION CIERTA ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO' by 'PAPAÏNA TROUETTE PERRET'. Includes text about stomach ailments and a list of pharmacies.

DEPURATIVO El Antiseptis Audet cura los malos humores de la sangre, los catarros simples de la garganta y nariz, de la matriz y de la vejiga.

Advertisement for 'LINIMENTO GENEAU PARA LOS CABALLOS'. Includes an illustration of a horse and text describing the liniment's benefits for horses.

TOS, CATARROS, FATIGA y ronquera se curan pronto con las pastillas Suizas Castillo, de buen sabor y seguro efecto.

Advertisement for 'OBRA NUEVA Contribucion Industrial y de Comercio' by 'D. Leon Medina y D. Manuel Marañon'. Includes details about the book's content and price.

Advertisement for 'LA REFORMADORA DEL CARMELO HISTORIA DE SANTA TERESA DE JESUS' by 'DOÑA ISABEL OHEIX Y MARTINEZ'.

Advertisement for 'ULTIMA PUBLICACION DE EL COSMOS EDITORIAL ODIO Y AMOR' by 'Charles Merouvel'.

Advertisement for 'SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA' located at 'ALCALÁ, 6 Y 8.—MADRID'.

Advertisement for 'LEYES CIVILES DE ESPAÑA' by 'D. Leon Medina y D. Manuel Marañon'. Includes details about the book's content and price.

Advertisement for 'Sociedad de Teléfonos de Madrid' (SOCIEDAD ANÓNIMA) listing 'Tarifas de precios de suscripcion al año'.

Advertisement for 'EL CORREO' newspaper, listing 'SE HALLA DE VENTA A 10 CÉNTIMOS EJEMPLAR EN PARÍS' and other locations.

Después sacó del bolsillo una ganza y un escoplo, y murmuró sonriéndose: —Vasmos si me acuerdo aun de mi antiguo oficio.

de se hallaba la entrada de la cueva, que había servido de punto de reunion á los compañeros de Rocambolte la noche precedente. Para mayor precaucion, se había cubierto al salir del carruaje con uno de esos amplios capotes llamados Waterproof, y se había levantado el cuello, de modo que no llamó la atencion de los raros transeuntes que encontró á su paso.

calle del Champ-de-l'Alouette (Campo de la Alondra). Aquí fué donde Shoking condujo á Milton. En estos parajes empieza ya tambien á indicarse un nuevo París; pero un París todavía informe, un campo de batalla más bien que una ciudad, un mundo que va saliendo del caos.

—Me parece que esos dos hombres son ingleses—dijo Shoking. —Seria bien extraño, en un barrio como este.... —¡Tengamos cuidado!.... —¡Por qué? —Porque estoy seguro de que la policia de Londres, que nos ha hecho robar á nuestra llegada á París, no nos pierde de vista.

—¡Ah!—le dijo—¡vuestro amo faltará completamente de educacion haciendo esperar á un lord como yo! Vos entregaréis esta carta. Y tomando un aire majestuoso y ofendido, puso una moneda de oro en manos de la criada, que se quedó atónita, y dirigiéndose á la puerta, subió en su carruaje.